
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 06.04.2023 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Röllinghausen 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 15.03.2023 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 18:57 Uhr 
Ort, Raum: Landgasthaus "Zum braunen Hirsch", Am Thie 14, 31061 

Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Ratsherr Christian Voit  

stellvertretender Ortsbürgermeister 
Herr Marc Bicker  

Ortsratsmitglied 
Ratsherr Dr. Volker Grasemann  
Ratsfrau Gabriele Schunder  
Herr Michael Seelisch  
 
 
Vertreter von der Verwaltung 

Herr Stephan Maedge 

Frau Scarlett Springmann (Protokollführerin) 

 

Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Röllinghausen sowie der Tagesordnung 

 
Herr Voit eröffnet als Ortsbürgermeister die Sitzung und begrüßt die Ortsratsmitglieder, die Ver-

treter der Verwaltung und die Zuhörer. Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Einberufung, 

die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 

    
 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Röllinghausen 

am 14.09.2022 

 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
   
   

 3. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 

Herr Voit berichtet, dass das Treffen zur Planung des Spielplatzes krankheitsbedingt mit Herrn 

Zimmermann vom Bauhof ausfallen musste, aber nachgeholt werden soll. Die Mittel für den 
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Spielplatz sind beantragt. Dafür ist er dankbar, besonders im Hinblick auf die schlechte finanzi-

elle Lage der Stadt. 

 

Herr Voit erzählt von den Veranstaltungen im Dorf, die nach der Coronapause nun wieder zahl-

reich stattfinden. Die Jahreshauptversammlung des Heimat- und Kulturvereins fand statt, das 

Feedback ist positiv, die weitere Unterstützung sicher. Am 7.10.2022 gab es das Hydrantenspü-

len mit der Feuerwehr. Diese ist gut aufgestellt und wird wertgeschätzt. Auch das Kartoffelbrat-

schen des Heimat- und Kulturvereins fand wieder statt. Aufgrund der Veranstaltung „Unser 

Dorf“ gab es eine Spende von 500 € von der Sparkasse und der Leine Deister Zeitung. Diese 

soll für eine Bank investiert werden. Die bereits bestehende Bank wird saniert und die neue 

versetzt. Eine Aufwertung auch oberhalb des Kriegerdenkmals erfolgt. Am 05.11.2022 war die 

Braunkohlwanderung der Freiwilligen Feuerwehr. Herr Voit bedankt sich für den Kranz am 

Volkstrauertag. Falls dieser nicht finanziert wird im Jahr 2023, soll früh Bescheid gesagt wer-

den, damit der Kranz selbst finanziert werden kann. Er gilt als eine wichtige Geste. Auch eine 

Bank und eine Schautafel wären weiter unten am Fuße des Kriegerdenkmals als Anlauf-

punkt.eine Idee. Am 25.11.2022 gab es das Sparfächeressen. Herr Voit bedankt sich für den 

tollen Weihnachtsbaum mit der neuen LED Leuchte zu Weihnachten im Schulgarten. Der Got-

tesdienst an Heiligabend kam wieder sehr gut an. Die Tannenbäume wurden am 07.01.2023 

eingesammelt und fürs Osterfeuer verwendet. Für weiteren Grünschnitt soll eine Aktion gestar-

tet werden und in der Alfelder Zeitung bekannt gegeben werden. Am 15.01.2023 fand ein Neu-

jahrsempfang statt, der gemeinsam von der Kirche und dem Heimat- und Kulturverein ausge-

richtet wurde. Die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr fand am 03.02.2023 statt. Auch 

wenn die Feuerwehr gut aufgestellt ist, wirbt der Ortsrat gemeinsam mit der Ortsgemeinschaft 

weiterhin für neue Mitglieder. Am 17.02.2023 fand die Jahreshauptversammlung des MTV 

Röllinghausen statt und dieser war im Bereich Turnen wieder sehr erfolgreich. Der Verein ver-

zeichnet mehrere hundert Mitglieder und „lebt und gedeiht“. Am 18.02.2023 sorgte der Heimat- 

und Kulturverein mit seinem Arbeitseinsatz für die Dorfverschönerung (Nistkästchen). Am 

01.03.2023 gab es das Osterfeuertreffen, die Genehmigung fehlt jedoch noch. Das Osterfeuer 

wird am 08.04.2023 sowie die große Feier des 100 jährigen Jubiläums des MTV am 17.06.2023 

stattfinden.  

 

Herr Voit wirbt für den Staffelmarathon der Stadt Alfeld (Leine) am 02.07.2023, der sehr wichtig 

ist und Vorfreude bringt. Er bedankt sich für den auf Vordermann gebrachten Schulgarten, der 

eine Aufwertung des Dorfes ist. Auch die Zusammenarbeit mit dem Bauhof klappt. 

 

Herr Voit berichtet von aktuellen Problemen mit Damwild im Schützenweg und auf dem Fried-

hof. Eine adäquate Problemlösung ist nicht vorhanden. Bei Fragen kann sich an Familie Her-

mes gewendet haben, aber es gibt keinen Zusammenhang zum Einbruch in das Gehege im 

Dezember 2022. 
   
    

 4. Einwohnerfragestunde 

 
Herr Klostermeyer zeigt sich erfreut und dankbar über die Aktivität im Ort. Er wirbt u.a. für das 

MTV Jubiläum und das Kirchenkonzert am 19.03.2023 sowie weitere Konzerte.  

 

Herr Bars berichtet, dass der Verbindungsweg Röllinghausen-Föhrste ein hohes Verkehrsauf-

kommen aufweist, weil alle Umleitungen dort lang führen. Es wird von Aue bis in die Kurve ge-

parkt. Ein zusätzlicher Spiegel wäre gut. Am besten wäre eine 30er Zone im Ort. Dies wird noch 

einmal in die Verwaltung weitergegeben. 

 

Herr Seelisch berichtet, dass er für sich einen Behindertenparkplatz beantragt hat im Stichweg 

zur Jägerstraße, dem einzig geraden Stück. Direkt vor seinem Haus ist es zu steil  
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für ihn. Nun haben sich die Maße um 35 cm geändert. Es soll in der Verwaltung gefragt werden, 

ob es nicht eine rechtliche Kann-Bestimmung gibt. 

 

Frau Keyser fragt nach der Genehmigung für das Osterfeuer. Herr Maedge erklärt, dass alle 

angeschrieben worden sind und die Schreiben in den nächsten Tagen rausgehen würden. 
   

    
 5. Mitteilungen der Verwaltung 

 
Herr Maedge berichtet, dass Straßenschäden im Rahmen der Straßenkontrollen aufgenommen 

und bewertet werden vom Tiefbauamt. Die Schäden im Bereich Schützenweg/Jägerstraße und 

Auf dem Weinberg sind aufgenommen und evtl. schon abgearbeitet. Die Schlaglöcher im 

Stichweg Röllinghäuser Straße werden nach Wetterlage abgearbeitet. 

 

Herr Maedge erklärt, dass für den Spielplatz dieses Jahr Planungskosten in Höhe von 20.000 € 

und in 2024 Haushaltsmittel von 50.000 € eingeplant sind. Eine Terminabsprache erfolgt, wenn 

Herr Zimmermann wieder da ist. Das Beteiligungskonzept ist offen, der Ortsrat entscheidet, z.B. 

über eine Befragung von Kindern. Herr Voit ist dankbar über die Möglichkeit und unterstreicht 

die Relevanz des Termins, um einen Überblick für die Größe zu bekommen, um brainstormen 

zu können. 

 

Zum Funkmasten und dem Notstromaggregat berichtet Herr Maedge, dass ein Bauantrag auf 

Fristverlängerung wieder zurückgezogen wurde, die elektrische Erschließung muss erfolgen 

und der neue Turm in Betrieb sein. Frau Schunder und Herr Voit erwähnen, dass der Dieselmo-

tor noch steht, zwar kleiner, aber weiterhin lärmt. Im Bauamt soll der Sachstand noch einmal 

erfragt werden. Herr Funke erzählt, dass die Verhandlungen laufen. Es ist noch nicht geplant, 

wie die Leitungen z.B. über die landwirtschaftliche Fläche gelegt werden und wie alles er-

schlossen wird.  

 

Herr Maedge lobt die Entwicklung der Feuerwehr im Ort und wie sehr der Ortsrat dahintersteht. 

Der Feuerwehrbedarfsplan wird fortgeschrieben und im nächsten Monat intern veröffentlicht für 

die Feuerwehr und den Ausschuss, danach auch öffentlich. Der Haushalt ist genehmigt. Die 

Mittel für die Feuerwehr werden übernommen, einiges ist bereits umgesetzt. 
   

    
 6. Anfragen 

 
Herr Voit fragt nach, wie man die Überquerung bei der Bushaltestelle noch sicherer machen 

kann und inwieweit die 30er Zonen geplant oder untersucht worden sind. Im Rat wird entschie-

den, ob sich der Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“ mit Tempo 30 angeschlossen 

wird. Herr Maedge erklärt, dass eine 30er Zone vor der Großtagespflegestelle nicht aufgenom-

men ist vom Landkreis bei der Prüfung, da der offizielle Zugang über den Auenweg nicht an der 

Hauptstraße liegt. Der Ortsrat wird weiterhin für eine 30er Zone durch den Ort sein, zumindest 

zwischen der Feuerwehr und der Abfahrt Föhrste. 

 

Herr Voit berichtet, dass die ÜWL-Oberleitungen in der Röllinghäuser Straße abgebaut werden. 

Herr Friedemann hat aber gut informiert. Herr Funke soll selbst abklären, wie das mit seinem 

Lieferverkehr gehen soll bei Sperrungen.  

 

Herr Voit bedankt sich bei Herrn Maedge, der seit 2016 der Ortsratsbetreuer ist, und begrüßt 

Frau Springmann als neue Ortsratsbetreuerin.  
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Herr Voit schließt die Sitzung um 18:57 Uhr. 

 

 

 

 

Christian Voit       Scarlett Springmann 

(Ortsbürgermeister)      (Protokollführerin) 
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